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Verbale della riunione della 

Commissione Scientifica di Area 02 del 
9 ottobre 2023 

 
L’anno 2023, addì 9 del mese di ottobre 2023 in Padova, alle ore 14:30, presso l’aula R (edificio 
Galilei), si è riunita la Commissione Scientifica di Area n. 2: Scienze Fisiche, d’ora in poi denominata 
CSArea2, per l’esame dei seguenti punti all’Ordine del Giorno: 
 
1. Presa d’atto verbale seduta precedente;  
2. Comunicazioni;  
3. Valutazioni Rtd A/B: 

3.1. dott.Michele Allegra;  
3.2. dott. Fabio Apruzzi;   

4. Richieste di rimodulazione Budget di progetti a valere su bandi PRD, ARD: 
4.1. ripresa discussione richiesta del prof. Samir S. Suweis su PARD 2023  

 
La posizione dei presenti alle 14:30, è la seguente: 
 

Nominativo Presenza 
Bartolo Nicola P  

D’onofrio Mauro P  
Garfagnini Alberto  Ag 
Lenzi Silvia Monica  A 
Margoni Martino P  
Napolitani Enrico P  

Peloso Marco P  
Piotto Giampaolo  Ag 
Umari Paolo P  
 
Il prof. Nicola Bartolo, nella sua qualità di Coordinatore della CSArea2, assume la qualifica di 
Presidente, e constatata l’esistenza del numero legale, dichiara aperta e valida la seduta, dando il 
benvenuto a tutti i componenti.  
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Il prof. Mauro D’Onofrio viene nominato Segretario della riunione. 
È presente inoltre presente la sig.ra Schiavon Adriana, che coadiuva il Segretario. 
 
Il Presidente informa la CSArea2 che, successivamente all’invio della Convocazione e dell’Odg, 
pervenivano: 

• la richiesta da parte della Segreteria di Direzione del giudizio della CSArea2 sulla relazione 
finale del dott. Stefano Massai; 

• in data 6 ottobre u.s., la richiesta da parte del prof. Collazuol di ribandire un assegno di 
ricerca su fondi residui del suo progetto ARPE 2022. 

Tutta la documentazione relativa a queste ultime richieste è stata messa a disposizione dei 
componenti la CSArea2 in formato elettronico, con tutta la restante documentazione in discussione 
nella presente riunione. 

Chiede quindi ai membri della CSArea2 di poter aggiungere all’Ordine del Giorno di questa riunione 
anche la discussione dei documenti arrivati successivamente. 

La CSArea2 all’unanimità approva. 

Pertanto il nuovo Ordine del Giorno della riunione odierna è: 

1. Presa d’atto verbale seduta precedente;  
2. Comunicazioni;  
3. Valutazioni Rtd A/B:  

1. dott. Michele Allegra;  
2. dott. Fabio Apruzzi;   
3. dott. Stefano Massai; 

4. Richieste di rimodulazione Budget di progetti a valere su bandi PRD, ARD: 
1. ripresa discussione richiesta del prof. Samir S. Suweis su PARD 2023; 
2. richiesta del prof. Gianmaria Collazuol.  
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1. Presa d’atto verbale seduta precedente.  
1.1. Il verbale della riunione del 4 settembre 2023 è stato reso disponibile ai membri della 

CSArea2 per via telematica. 
La CSArea2 prende atto. 
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Il Presidente, prima di proseguire seguendo l’Ordine del Giorno, chiede alla CSArea2 di passare 
direttamente al punto 3) e seguenti dal momento che il prof. Marco Peloso ha dichiarato che dovrà 
assentarsi entro le 15:00 per sopravvenuti impegni istituzionali e visto che lo stesso è il relatore di 
due sui tre Rtd.  
I componenti della CSArea2 si rendono disponibili a modificare l’ordine dei punti dell’Ordine del 
Giorno in discussione come proposto dal Presidente. 
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3. Valutazioni Rtd A/B 

3.1. Valutazione relazione del dott. Michele Allegra. 
Il Presidente comunica che in data 12 settembre u.s. perveniva dalla Segreteria di Direzione 
la relazione relativa al secondo anno di attività di didattica e ricerca svolta dal dott. Michele 
Allegra, ricercatore a tempo determinato di tipo A che aveva preso servizio in data 
01/09/2021, con la richiesta di far pervenire il giudizio della CSArea2 entro il prossimo CdD 
(all.3.1/1). 
Il Presidente dava quindi mandato al prof. Paolo Umari, più vicino in quanto a tematiche di 
ricerca, di predisporre un primo giudizio da sottoporre alla valutazione della CSArea2, alla 
relazione del dott. Michele Allegra. 
Il giudizio preliminarmente espresso dal prof. Umari veniva telematicamente messo a 
disposizione di tutti i membri della CSArea2 per la sua discussione e valutazione nella 
presente riunione. 

La CSArea2, all’unanimità, approva il giudizio espresso (all.3.2/2) e dà mandato al Presidente 
di inviarli alla Segreteria di Direzione per la presentazione nel prossimo CdD del 17 ottobre 
2023. 
 

3.2. Valutazione relazione del dott. Fabio Apruzzi. 
Il Presidente comunica che in data 2 ottobre u.s. perveniva dalla Segreteria di Direzione la 
relazione relativa al primo anno di attività di didattica e ricerca svolta dal dott. Fabio Apruzzi, 
ricercatore a tempo determinato di tipo B che aveva preso servizio in data 03 ottobre 2022, 
con la richiesta di far pervenire il giudizio della CSArea2 entro il prossimo CdD (all.3.2/1). 
Il Presidente dava quindi mandato al prof. Marco Peloso, più vicino in quanto a tematiche 
di ricerca, di predisporre un primo giudizio da sottoporre alla valutazione della CSArea2, 
alla relazione del dott. Fabio Apruzzi. 
Il giudizio preliminarmente espresso dal prof. Peloso veniva telematicamente messo a 
disposizione di tutti i membri della CSArea2 per la sua discussione e valutazione nella 
presente riunione. 

La CSArea2, all’unanimità, approva il giudizio espresso (all.3.2/2) e dà mandato al Presidente 
di inviarli alla Segreteria di Direzione per la presentazione nel prossimo CdD del 17 ottobre 
2023.  
 

3.3. Valutazione relazione del dott. Stefano Massai. 
Il Presidente comunica che in data 2 ottobre u.s. perveniva dalla Segreteria di Direzione la 
relazione finale e relativa alle attività di didattica e ricerca svolte dal dott. Stefano Massai, 
ricercatore a tempo determinato di tipo B nell'ambito del programma "Rita Levi Montalcini" 
che aveva preso servizio in data 01/10/2023, con la richiesta di far pervenire il giudizio della 
CSArea2 entro il prossimo CdD, in quanto lo stesso dovrà essere caricato nel sito del 
Ministero entro il 30/10/2023. (all.3.3/1). 
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Il Presidente dava quindi mandato al prof. Marco Peloso, più vicino in quanto a tematiche 
di ricerca, di predisporre un primo giudizio da sottoporre alla valutazione della CSArea2, 
alla relazione del dott. Stefano Massai, facendo presente l’urgenza di portarlo in questa 
riunione e che la relazione era stata richiesta più e più volte visto che si sapeva della 
scadenza precedentemente dichiarata. 
Il giudizio preliminarmente espresso dal prof. Peloso, che il Presidente ringrazia per la 
tempistica, veniva telematicamente messo a disposizione di tutti i membri della CSArea2 
per la sua discussione e valutazione nella presente riunione. 

La CSArea2, all’unanimità, approva il giudizio espresso (all.3.3/2) e dà mandato al Presidente 
di inviarli alla Segreteria di Direzione per la presentazione nel prossimo CdD del 17 ottobre 
2023. 

 

Alle 14:40 entra la prof. ssa Silvia Lenzi. 
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4. Richieste di rimodulazione Budget di progetti a valere su bandi PRD, ARD 
4.1. Richiesta di rimodulazione del budget del prof. Samir S. Suweis su PARD 2023 

Il Presidente, ricorda alla CSArea2 la richiesta di rimodulazione del budget del progetto per 
assegno PARD-BIRD 2023 “Response theory for brain network discovery and control” da 
parte del responsabile, prof. Samir S. Suweis che al termine della discussione, la CSArea2 
nella riunione del 4 settembre licenziava con la seguente decisione: 

• Alla richiesta in merito al punto 1) riguardante la richiesta di adire ad un assegno da € 
25.000 (tipologia 1), nulla osta, 

• relativamente invece al punto 2) ossia il cofinanziamento con € 40.000 di una figura di 
tecnologo da ricerca a tempo determinato che "lavorerà almeno un anno interamente 
sul progetto presentato", vista l'attuale normativa in essere riguardo all'uso dei fondi 
BIRD, al momento la richiesta non può essere accolta. Si ritiene comunque di lasciare 
aperta la questione vista la possibile revisione della normativa in materia di utilizzo dei 
fondi BIRD di possibile imminente emanazione. 
Si ritiene inoltre di ribadire che attualmente il termine ultimo per l'emissione di bandi 
per il reclutamento di assegnisti è il 31/12/2023 e che deve essere deliberata la relativa 
approvazione in CdD.  

 
A questo punto il Presidente informa la CSArea2 che è stata apportata una modifica con 
D.R. rep. n.3142 del 27/07/2023 e in vigore dal 12/08/2023 al “Regolamento di Ateneo per 
il reclutamento e la disciplina dei “Tecnologi di ricerca a tempo determinato” ai sensi dell’Art. 
24-BIS – L. 240/2010, regolamento che è stato messo a disposizione di tutti i componenti 
per via telematica. La modifica apportata (abrogazione della frase “finanziati da enti esterni 
all’Ateneo”) permette quindi di accedere anche ai fondi BIRD per la copertura finanziaria di 
contratti per Tecnologi di ricerca a tempo determinato.  
Stante quindi la modifica del regolamento, il Presidente propone quindi di dare parere 
favorevole al cofinanziamento richiesto dal prof. Suweis. 
 

La CSArea2 aderisce alla proposta del Presidente che approva all’unanimità, dando mandato allo 
stesso di comunicare tale decisione a mezzo mail. 
4.2. Il Presidente ricorda alla CSArea2 che in data 6 ottobre u.s., la richiesta da parte del prof. 

Collazuol di ribandire un assegno di ricerca su fondi residui del suo progetto ARPE 2022. 
La richiesta riguarda la possibilità di bandire un nuovo assegno di ricerca per continuare 
l'attività lasciata in sospeso dal dott. Michelangelo Pari, dimissionario dal 30/8/23  
e relativa all'Assegno ARPE 2022 dal titolo "The new TPCs for the T2K Upgraded Near 
Detector ..."di cui è responsabile scientifico.  
Di tale finanziamento, cofinanziato INFN, il prof. Collazuol dichiara rimangano 12 mensilità, 
ma ai fini di rendere più appetibile la nuova posizione, di dare più continuità al progetto di 
ricerca e date anche le incertezze sul futuro degli Assegni di ricerca stessi, dichiara 
l’intenzione di bandire un nuovo assegno della durata di 24 mesi. Relativamente alla 
copertura finanziaria, dichiara che per gli ulteriori 12 mesi sarebbero a disposizione fondi 
DOR e “ENUBET” di cui è responsabile il prof. Longhin. 
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Il prof. Collazuol conferma che il nuovo assegno sarebbe solo la naturale continuazione 
della ricerca approvata nel bando ARPE 2022 e quindi del tutto affine alla ricerca svolta nel 
progetto relativo all'assegno lasciato in sospeso e che lo stesso sarebbe regolarmente 
supportato anche in ambito DOR "Longhin".  
Il Presidente lascia quindi la parola ai componenti la CSArea2 relativamente alla richiesta. 
Nella discussione, emerge la sostanziale approvazione della richiesta, ma con il dubbio 
relativo ai fondi messi a cofinanziamento per i mesi successivi, in quanto non di chiara 
interpretazione soprattutto relativamente alla loro scadenza. Infatti, il bando ARPE 
dichiarava che i fondi messi a disposizione dovevano essere spesi entro il 31/12/2024, non 
avendo indicato né l’anno di finanziamento del DOR, né la Commissione essendo a 
conoscenza della natura e delle scadenze del fondo ENUBET enunciato dal prof. Collazzuol, 
nulla può decidere in merito. 
Al termine della discussione, il Presidente propone di rispondere al prof. Collazuol 
dichiarando l’ammissibilità della sua richiesta di rimodulazione del budget del progetto 
indicato, ma con l’indicazione che, non essendo chiari i finanziamenti dichiarati e non 
potendo direttamente accedere alle relative scadenze e residui, non può esprimere giudizi 
relativamente al loro utilizzo. Demanda quindi al dott. Agnello e al Settore Contabilità e 
acquisti il controllo e l’assenso all’utilizzo dei fondi necessari al completamento dell’azione, 
ricordando che il bando ARPE 2022 poneva come termine per l’utilizzo dei fondi al 
31/12/2024, salvo proroghe che al momento non sembra esserci. 

La CSArea2 aderisce alla proposta del Presidente che approva all’unanimità, dando mandato allo 
stesso di comunicare tale decisione a mezzo mail al prof. Collazuol e mettendone a conoscenza 
anche il dott. Agnello, la Segreteria di Direzione e il Settore Contabilità e acquisti. 
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2. Comunicazioni  
Il Presidente, con l’aiuto di unaslide (all.2.1/1) relaziona la CSArea2 soffermandosi in particolare 
su: 

• scadenze e/o uscita di alcuni bandi: PRIN 2022, FIS2021, FIS2, ERC-Startin grant 
2023, ERC 2024, Fondazione Cariparo; 

• VQR: sono uscite le nuove linee guida e ANVUR ha pubblicato una prima bozza del 
bando invitando le Istituzioni valutate, CRUI e CUN … a formulare proprie osservazioni 
in merito; 

• partecipazione alle reti europee per la ricerca: il Presidente chiede ai componenti di 
farsi portavoce ad aderire al bando per il periodo 2024-2026 aperto dal 3/10 al 
2/11/2023 nelle proprie aree di competenza; 

• WCRI: nell’ultima CSAteneo, a cui non ha potuto partecipare e per cui aveva chiesto 
di essere sostituito, sono state presentate le relazioni semestrali del secondo anno dei 
due progetti: UHF-7T di cui è responsabile scientifico il prof. Corbetta e QCSC di cui è 
responsabile scientifico il prof. Montangero. 

Il Presidente al termine dichiara la propria disponibilità ad approfondire gli argomenti trattati in 
CSAteneo con il prof. Zwirner, Prorettore alla Ricerca, e a darne informazione nella prossima 
riunione. 

 
 
Esauriti gli argomenti all’Ordine del Giorno, la seduta ha termine alle ore 16:40. 

 


